

## ふるさと納税のお願い

### ふるさと「珠州市」応援隊 を募集しています。

「生まれ育ったふるさとを大切にしたい」「ふるさと」の発展のために貢献したい」という納税者の想いを実現するために、応援したいと思う自治体に寄附をした場合に個人住民税が一定額まで控除される「ふるさと納税制度」が平成20年度からスタートしました。昨年度にみなまから珠州市に寄せられた寄付金は、43件で四百四十三万三千円となりました。誠にありがとうございました。

いただきました寄付については、環境保全と循環型社会を目指す「バイオマスメタン発酵処理事業」、「高齢者と子どもたちのための路線バスの運行助成」、「小中学生への入院治療費の

### 「ふるさと能登町」の応援 よろしくお願いたします。

「ふるさと能登町応援寄附」は、能登町で生まれ育った方や能登町に関わりのある方などが、能登町を応援するため、今お住まいの自治体などへ納めている税金の一部を能登町へ納めるものです。

能登町では平成20年度に寄せられた寄附金の一部は「能登海洋深層水」ペットボトル化に向けた事業に利用させていただきました。能登町小水沖約3km、水深約800mの深海より「能登海洋深層水」を汲み上げ、この深層水からミネラル豊富な「能登の塩」や「にがり」を販売してきましたが、この度その脱塩水を「能登はやさしや水まで」として販売しています。このネーミングは公募した1728点の中から決定し、ラベルデザインは京都から移住してこられた書家の方によるものです。多くの人に広く買っていただけるよう努力してまいります。

また、「ふるさと能登町応援寄附」のパン

助成」など、子育ての充実や高齢者福祉の充実などの施策に充当させていただきます。

今後とも「美しい里山里海の自然環境の保全」「子どもからお年寄りまでが元気に暮らせる住みよいまちづくり」を応援していただける珠州市のサポーターを大募集していますので、よろしくお願いたします。

ご意見ご質問、パンフレット送付希望などございましたら、お気軽に左記までお問い合わせください。また、ふるさと納税制度を身近な人に紹介したいという人には、制度紹介用のはがきをお届けいたしますのでご連絡ください。

〒927-1205 珠州市役所総務課  
ふるさと納税担当（住所記載不要）

TEL 0768-820777  
FAX 8205685

フレットをリニューアルし、ふるさと納税制度をより身近に分かりやすく理解していただけるよう8コマ漫画を入れたほか、寄附を寄せていただいた方の希望に添うため「寄附金の使途を要望できる」様にしました。

能登町には守り続けていかなければならない大切なものがあります。今後とも「ふるさと能登町」の応援をよろしくお願いたします。

〒927-0492 鳳珠郡能登町宇出津新  
能登町役場ふるさと振興課

TEL 0768-6205332  
FAX 62045006



「東京奥能登応援団のホームページ」を開設いたしました。アドレスは <http://okunoto.net> です。

### アイデンティティ

### アイデンティティ ④

### 里山・里地・里海の息づく潮流を

中国唐代の詩聖杜甫は都長安が戦いで破壊され哀切を込めて詠んだ春望詩「国破れて山河在り 城春にして草木深し・・・」を飯高で漢文の時間に学びよく吟じたものであった。

五月の連休に帰省した。田圃は新たに耕地整理され朝から夕方まで耕耘機の地を這う唸りの音がいに響いていた。かつての牛馬の田かきも若者男女子供の麗しい田植え姿もない。目を転ずれば畑は茅が天下を盗り、山の松は枯れ山道は雑木で占領されて荒れ放題、育てたはずの杉林は用途なく景観を失わせ花粉が公害を放っている。街の店舗はシャッターを閉じ、華やいた海岸には漁船も漁場も見ることができない。戦後は戦いに負けたとはいえ、再建・再生の気運が張り活気づいていた。あれから六十有余年、真に変わり果て隔世の感がある。これは一体どういふことなのか。究極は草木もなびくが如く欧米に黄金ありと国土の価値を放棄し迷走した哲学なき政治・経済政策にあるのであるのか。そんな典型の有様をふるさとに見聞し涙もない。

この二月、私は「奥能登子ども農山漁村交流プロジェクト受入協議会」会長多田喜一郎団長以下五人の役人（輪島、珠洲、穴水、能登各市町）皆さんを首都圏の学校（港、世田谷、荒川各区二校）へ紹介訪問した。

このプロジェクトは珍しくも農林水産、文部科学、総務の三省が連携して、都市と農山漁村の共生・交流に関し、小学校を対象に農山漁村で宿泊体験活動を推進しようとするものである。すでに県内では交流成果を上げ、子どもたちの学ぼう意欲や自立心、思いやりの心、規範意識などを育んだ力強い活動記録がある。

因みに、体験学習メニューを見ると、農作業、漁業、料理・味覚体験、料理教室、歴史・伝統文化・生活、アウトドアスポーツなどがある。この度の企画は困難を克服して遠隔地首都と結ぼうとする発想である。この事業には、奥能登の未来を志向する潮流がある。

九月初め、第二九回全国豊かな海づくり大会作文コンクール審査をやった。ご記憶の方もありませんが平成八年九月天皇皇后御臨席のもと珠州市蛸島漁港で、テーマ「つなぐ手と輝く心で海づくり」を盛大に実施したことを。これがあの歩みなのです。小中高の数ある作文の中に石川のそれはありませんでした。イベントは一過性であってはならない。

（押上武文〈府中市・宝立町出身〉）



# できごと

## 上野夏祭りにキリコ祭り登場

7月18日夜、東京・上野の中央通りで開かれた「つえの夏まつりパレード」に輪島市のキリコ2基が参加し、沿道の10万人の観客を魅了した。小キリコは法政大学の学生約30人が、大キリコは「東京で能登の祭りをやる会」35人が担ぎ手となり、全国ふるさと祭りパレードの最後尾に登場した。キリコの先頭に「能登半島地震のご支援ありがとう」の横幕を掲げ、ヤッサイ、サカヤッサイの掛け声で練り歩き、地元輪島から参加した子供達を含め20人の太鼓打ちが勇壮な妙技を披露した。キリコと共に石川県人会や東京輪島会の役員らが「能登半島キリコ祭り」の幟を手に、能登空港の団扇、パンフレットを沿道観客に配布し、能登観光を宣伝した。

「東京で能登の祭りをやる会」は同好会創設初の登場でしたが、掛け声もすぐに揃い息のあった「チームプレー」を見せた。代表の八木敦成(飯田町出身)は、「今回は輪島の皆さんの応援で参加しましたが、来年は是非とも自前のキリコを出して合流したい」と抱負を語った。

### キリコ祭りの担ぎ手・太鼓打ち募集

— 毎月第一日曜日正午から太鼓練習会 —

南池袋・祭一番 電話03-33989-1808

## ハワイに舞うキリコ

近畿ツーリスト大津支店の北沢達成(宝立町出身)さんは昨年6月ハワイで行われた「まつりインハワイ」に鶴飼のキリコ1基を搬入、日本で募集した担ぎ手のツアー客達と日本の伝統行事としてキリコ祭りを紹介しました。

今年「第30回の記念行事」でしたが、6月7日ワイキキビーチ沿いのメインストリートを練り歩き地元や各国の観光客から大きな拍手を浴びました。

来年の6月にも、この行事に合わせツアーが企画され参加者を募集しています。

【お問い合わせ】 近畿ツーリスト大津支店(北沢達成支店長)  
TEL 077-522-7518、Fax 077-526-4003

## 「首都圏いしかわ交流会」の開催

7月26日(日)正午から港区区内グランドプリンスホテル赤坂のクリスタルパレスにおいて「第三回首都圏いしかわ交流会」が315名の参加で開催された。冒頭に谷本正憲石川県知事が開会の挨拶の後、「5年後の北陸新幹線の開業に向け観光客の誘致を目指し金沢城や県庁跡地の整備を進めている。能登半島地震からの復興を遂げ一時落ち込んだ観光客の客足も戻りつつあり、能登ふるさと博・加賀四湯博や地元の食材や食器を使った能登丼で更に誘致に努めている。珠洲沖に進めている「養殖」能登本マグロ」のブランド化もいよいよ本格化した」などと県政の報告があった。続いて観光大使の紹介があり、無名塾の仲代達矢さんが「マクベスの50日ロングラン能登公演に3万2千人の集客に目処が付き、キャンセル待ちの状態となった」と挨拶、川中美幸さんが金沢の雨と手取川恋歌の2曲を披露、フランソワーズ・モリシャン、輪島大土らの紹介があった。石川県人会の前田利祐会長が回を重ねる度に盛会となる交流会を祝って乾杯の発声を行い懇親会となった。

ふるさと会の珠洲会谷克巳会長、飯田高校同窓会会長久雄、東京支部長以下が2テーブルに陣取り、来賓の水元英樹珠洲副市長らとふるさと会と地酒と石川県の食材で調理された料理を堪能しながら歓談した。参加者は仲代さんや川中さんと記念写真を撮ったりふるさと会の名産や宿泊券が当たるお楽しみ抽選会を楽しんだ。



## 岡崎洋児「ピエゾグラフィ展」 坂本好二・市郎「珠洲焼展」 開催される

8月3日から9日まで東京駅八重洲口・ギャラリー八重洲で開催された展覧会では、初日のオープニングに、珠洲商工会議所・今井欽次会頭や東京珠洲会・谷克巳会長らが在京ふるさと会の会員らが集まり、展示された絵画や陶器を観賞したり、岡崎氏、坂本氏らと親しく懇談した。



## ◎珠洲デカ、曳山保存会会員募集中

復活した伝統のデカ曳山と一緒に楽しみ一緒に継続していく会員を募集中です。年会費一万円です。木遣らげ唄DVDも販売しています。

### お問い合わせ

珠洲市宝立町鶴島21字17番地一  
NPO法人珠洲デカ曳山保存会 理事長 平蔵歳吉  
TEL 0768-84-2525 FAX 84-8037

## ◎ふるさと行事案内

- 10月3日(土) 10:00 岬自然歩道を歩く会 狼煙 木の浦
- 10月9日(金) デカ曳山巡行 (鶴島)
- 10月10日(土) 13:30 蔵コンサート (宝立町・宗玄酒造)
- 10月11日(日) 鎌野太津子さんのハーフ演奏
- 10月11日(日) ねんりんピック石川2010マラソン競技大会 3km、5km、10kmコース 飯田町、ラポルト 見付海岸
- 10月24 25日 すず農林漁業まつり (蛸島港)

## ◎東京でのふるさと行事

- 10月7日 12日 伊勢丹立川店 加賀・能登展
- 10月26日 新宿・リーガロイヤルホテル東京 北陸3県合同就職説明会
- 11月6日 7日 東京ビックサイト 農林水産祭
- 11月10日 16日 三越千葉店 第9回加賀の工芸と和菓子展
- 11月12日 18日 東急百貨店横浜 加賀百万石の観光と物産展

## 映画案内

- 11月14日 全国東宝系 映画「ゼロの焦点」
- 11月21日 渋谷ユーロスペース 映画「ライズ・アップ (Rise Up. 全編石川県のロケで製作)」

# 頑張る奥能登人

## ◎ 日野 知明さん (珠洲市上戸町〈飯田町出身〉)



昭和22年生まれ 飯田高校 17回卒  
趣味 尺八  
資格 国家検定洋菓子1級技能士  
製菓衛生士

● 自己紹介  
高校卒業後(昭和40年) 東京銀座コージコーナーで2年間パームクーヘンの勉強をしました。事情が加わって和洋折衷店を開店しました。平成に入って『珠洲焼の里』を焼いている夢を見て開発。平成16年サイド店を撤退後。インターネットショップ、楽天店開店。そのお陰で少し認知されるようになって来ました。パームクーヘンが少し売れ始めたのは、4〜5年前からテレビや雑誌などで紹介されるようになってから。パームクーヘンの特長としては、乳化剤、防腐剤、膨張剤などの添加物を一切使用していない本格的なパームクーヘンです。今後防腐剤や乳化剤、膨張剤などの添加物を一切使用せず、最高の原材料にこだわって、作り続けます。新しい形や地域の文化に因んだもの、珠洲市や石川県で取れた食材などを使った商品作りを取り組んでいます。平成20年12月珠洲産の能登大納言、大浜大豆、恵比寿かぼちゃ、珠洲ほうれん草、珠洲参紫いもを使用した『大地の虹』を発表。石川県土産品コンクールにおいて、『石川県知事賞』受賞。他フルーツ味の『天空の虹』を新発売。字は日本に唯一人の竹筆仙人「釈山人」先生、箱の絵デザインは、日本の代表的挿絵画家「西のぼる」先生によるものです。

今後の方向性としては、独自性、手間隙かかる商品、他店の真似の出来ないような商品の開発に努める。夢は、『日本一のパームクーヘン屋が奥能登にある。』全国で頑張っているいろいろな皆様の自慢になれるような、お店を目指してまいります。よろしくお願ひ申し上げます。

### ◎東京でも実演販売

日野さんは東京のデパートなどに出演し実演販売、人気商品は、パームクーヘン(焼きリンゴを壺仕立てでくるんだ「珠洲焼の里」)で菓子品評会で各賞を獲得したヒット商品です。



10月7日〜12日 伊勢丹立川店 「加賀・能登展」に出店します。  
みなさん寄ってってください、買ってくださしね。  
(有)メルヘン日進堂

http://www.rakuten.co.jp/meiuten/ TEL 03-6881-0201-0100

北國新聞 2009年9月17日

# 珠洲のキリコが東京に登場

11月3日(火) 池袋駅東口・豊島区民センター前中池袋公園

14:00〜17:00 キリコ担ぎ体験

大勢ご参加ください  
珠洲商工会議所等が主催する行事です

(11月1日〜30日 北陸の祭り写真展 同区民センター)

●キリコ担ぎ希望者は、「東京で能登の祭りをやる会」(八木淳成代表) 祭一番 電話03-33089-1800)まで

# 都内に珠洲キリコ基地

珠洲商工会議所は16日まで、都内でキリコを保管する魅力を積極的に発信する。

保管場所は安田建設(西東京市)の稲城市にある稲城工場。同社は珠洲市で創業され、後に東京に進出した。折戸町の国民宿舎「能登きりこ」で展示されている。

## 首都圏イベントでPR 商工会議所が保管場所確保



都内で保管されることになったキリコ ー珠洲市折戸町

## ゆかりの工場一角に

最近では東京珠洲会や東京奥能登応援団、東京で能登の祭りをやる会など、首都圏在住の奥能登出身者でつくる各団体が担ぎ手を務めている。同会議所の乙谷衛一専務理事は「キリコは能登でしか見られない大きな観光資源。首都圏で大々的にPRし、能登を思い出してもらいたい」と話した。

### 事務局から

8月16日開催された飯田高校同窓会総会に表久雄東京支部長と出席してきました。懐かしい恩師とお会いすることができ感激の極みでありました。

いよいよ能登の祭りの主役キリコ祭りが東京にデビューします。奥能登観光の宣伝に大いに寄与し、併せて首都圏の奥能登出身者の心の拠り所となる行事として、東京に根付くことを念願しています。

ふるさと納税のお願いが珠洲市や能登町から寄せられました。まだ馴染みが薄い制度ですがふるさとへの想いを込めてご協力をお願いいたします。

今回はふるさと納税のお願いがありメール便で発送しましたが以降ホームページに旬刊(1月、4月、7月、10月)で掲載しますのでご覧ください。

都内での保管に伴い、同会議所が同NPOから無償で譲り受ける。

同会議所によると、首都圏で開かれるイベントでキリコを出す場合、珠洲から現地にキリコを運び、持ち帰る必要があった。輸送費用がかさむため、継続してイベントに参加できない状況だったという。

制作 株式会社普賢研修社 TEL. 03-3365-3829 info@kks.jp